

Comienza, en toda la Iglesia, el Jubileo ordinario "Peregrinos de la Esperanza"

Navidad: Dios nace hoy, aquí, entre nosotros



Belén de la parroquia de Santa Engracia 2024

Nuestra parroquia, templo jubilar



**Santiago
Aparicio**

Párroco de Santa
Engracia

Quieridos feligreses:
Este año, cuando celebremos la Navidad, dará comienzo el Jubileo Ordinario convocado por el papa Francisco para el año 2025 (Bula «Spes non confundit» 9-5-2024). Nuestro arzobispo ha publicado un decreto en el que recuerda las circunstancias y condiciones requeridas para ganar la Indulgencia Plenaria: Estar verdaderamente arrepentido con exclusión de todo afecto al pecado; confesión sacramental, que, de manera ordinaria,

debe ser en su forma individual e íntegra; y participación en la Eucaristía, con comunión sacramental, y oración por las intenciones del Romano Pontífice.

Entre las diversas formas y momentos para obtener el don de la Indulgencia Plenaria, nos recuerda D. Carlos, se establecen: la peregrinación a cualquier lugar sagrado jubilar «participando devotamente en la Santa Misa; en una Misa ritual para conferir los sacramentos de iniciación cristiana o la Unción de los enfermos; en la celebración de la Palabra de Dios; en la Liturgia de las Horas (oficio de lecturas, laudes, vísperas); en el Via Crucis; en el Rosario mariano; en el himno del Akathistos; en una celebra-

ción penitencial, que concluya con las confesión individual de los penitentes, como está establecido en el rito de la Penitencia».

Nuestra parroquia ha sido elegida como templo jubilar y, por tanto, como uno de los lugares para obtener el don de la Indulgencia Plenaria. También se puede obtener en la Catedral Basílica del Pilar, la capilla del Hospital de San Juan de Dios, el templo del Milagro de Nuestra Señora del Pilar, en Calanda y en la Basílica de Santa María de los Corporales, en Daroca.

También es importante recordar que hay otras formas de conseguir la Indulgencia Plenaria, siguiendo las habituales condiciones espirituales, sacramentales y de oración,

como practicar las obras de misericordia, tanto corporales como espirituales; o asumir iniciativas penitenciales tendentes a la austeridad personal absteniéndose de distracciones banales y de consumos superfluos, y compartiendo con los más necesitados aquello de lo que nos hemos privado.

Comienza un año para crecer en la fe, la esperanza y la caridad. Un Año Santo para ser más santos y contagiar a todo el mundo la alegría de creer y por medio de nuestro testimonio hacer posible un mundo *“donde habite la justicia y la concordia entre los pueblos, orientados hacia el cumplimiento de la promesa del Señor”*.

Con todo el cariño, os deseo muy ¡Feliz Navidad!

ES NOTICIA**RECOGIDA DE ALIMENTOS**

Un centenar de jóvenes de nuestra parroquia participaron en la habitual recogida anual de alimentos por los domicilios que se realiza en las vísperas de la Navidad. Entre todos consiguieron reunir más de 1500 kilos de alimentos para familias necesitadas. Todo esto es posible gracias a la generosidad, tanto de los donantes, como de los jóvenes que aportaron su tiempo y su ilusión. Los alimentos se distribuirán entre las 70 familias que ayudamos, de este modo, en nuestra parroquia.

**FIESTA DE POSTCOMUNIÓN**

El grupo de postcomunión celebró un festival navideño en el salón de actos y una fiesta posterior. Además de los chavales asistieron sus familias. Villancicos, Belén Viviente y muy buen humor para prepararse a vivir con intensidad los días de la Natividad del Señor.

**CAPÍTULO DE LA COFRADÍA**

El domingo 15 de diciembre, tras participar en la misa de 10h, nuestra cofradía celebró su capítulo ordinario, centrado, especialmente, en la aprobación del estado de cuentas y en otros temas de interés. Esa misma tarde tuvimos un fraterno encuentro de Navidad en el patio de Fátima.

**GRUPO SCOUT SANTA ENGRACIA**

Nuestro grupo Scout también celebró su fiesta previa a la Navidad el domingo 15, en el salón de actos de la parroquia. Hubo una gran participación de familias que disfrutaron con las actividades que cada una de las ramas había preparado.

Sin duda en Santa Engracia tenemos mucha suerte de contar con el grupo Scout, puesto que es un espacio de educación y de crecimiento en la fe, así como de encuentro con un número importante de familias. Una docena de animadores, hacen posible con esfuerzo y generosidad todas las actividades.

**Un nuevo órgano para la Cripta**

El pasado 8 de diciembre, solemnidad de la Inmaculada Concepción de la Virgen María, tras la misa parroquial, bendijimos el nuevo órgano de la Cripta. En una sencilla celebración, acompañados por la coral y por un numeroso grupo de feligreses, dimos gracias a Dios por este nuevo órgano que nos permite dar gloria a Dios en la celebración de la liturgia.

El nuevo órgano es obra de la reputada firma holandesa "Johannus". Consta de dos teclados manuales y un pedalero completo, lo que constituye una gran mejora, pues el anterior sólo disponía de un teclado manual. Ello permite interpretar un repertorio organístico mucho más amplio y conlleva una mayor riqueza y variedad de registros. Por otro lado, la tecnología de los órganos electrónicos ha avanzado notablemente, de manera que el sonido de los nuevos instrumentos se aproxima cada vez más al de los órganos tradicionales de tubos.

**Un nuevo espacio para los jóvenes: Sala de Estudio**

Aprovechando las obras del ascensor y unos necesarios cambios para cumplir con todos los permisos de seguridad, se ha creado una zona de jóvenes en la antigua Escolanía. Allí se dispone de una sala de estudio, con alrededor de veinte sitios, equipada con mesas amplias, buena iluminación y conexión a internet, para facilitar el trabajo y la concentración, y permitiendo a los chicos y chicas naturalizar su pertenencia a la parroquia como algo suyo propio.

Junto a ésta, hay una zona de sofás con una pequeña biblioteca con lecturas para la reflexión personal, que sirve para el descanso y también el acompañamiento.

Por último, se ha habilitado una sala multiusos más lúdica, con un rincón para el encuentro y la fraternidad, así como el tradicional ping-pong y una zona de reunión equipada con dispositivos tecnológicos para acceder a recursos digitales cuando sea necesario.

Damos gracias a Dios por la posibilidad de poder disfrutar de esta nueva zona SE JOVEN que seguro sirve para alcanzar grandes logros académicos e intelectuales, espirituales y de fe, personales y comunitarios como parroquia, de la gran familia de Santa Engracia.



La Navidad vivida desde Belén

Soy Sandy Abu Farha, cristiana originaria de Belén, Tierra Santa, en donde vivo.

En el pasado los cristianos en Belén eran más del 86% de la población, pero ahora somos menos del 5%. Como vivo allí, sé lo difícil que es ser cristiano en Belén, donde nuestras vidas están controladas, por un lado por otras religiones y, por otro lado por fronteras y muros.

Tengo 32 años y soy la directora ejecutiva de la agencia de viajes Fatima Tours and Travel en Belén. Siempre he querido ayudar a todos los cristianos que visitan Tierra Santa y, especialmente, Belén para que conozcan uno de los lugares más sagrados de la Tierra: la iglesia de la Natividad y el Santo Sepulcro en Jerusalén. Cuánto sorprenden y duelen las fronteras, muros y controles con Israel.

El 7 de octubre de 2023 cambió todo. Todos los hoteles, restaurantes y tiendas cerraron. Vivimos una situación peligrosa e insegura. Ni siquiera se nos permitió construir un lugar seguro para escondernos si un misil pudiera caer en nuestra tierra, algo que ya ha sucedido dos veces.

Para ser honesta, pensé en irme de Belén hace 5 años, pero ahora entiendo que mi mensaje en la vida tenía que ser decir que había nacido en Belén y allí permanecía, ya que no tendría sentido que la ciudad del niño Jesús no tuviera cristianos viviendo en ella y que no hubiera cristianos protegiendo la iglesia de la Natividad.

Después de más de un año de guerra, he visto a todos los cristianos frustrados, cansados, con indignancia, sin siquiera trabajo o recursos para sobrevivir. Por este motivo vine a Zaragoza con un pequeño proyecto (soy de las pocas personas que tiene visado). Quiero ayudar a las familias cristianas trayendo sus productos hechos a mano y vendiéndolos aquí en Zaragoza. Me sorprendió la cantidad de voluntarios que me ayudaron: En ellos he visto a Jesús que nos sigue ayudando. Estoy convencida que el bien triunfa sobre el mal, y yo he tenido la suerte de poder vivirlo.

Quiero dar un agradecimiento especial a la parroquia de Santa Engracia, que me recibió con los brazos y el corazón abiertos, a su párroco, don Santiago, que aceptó el proyecto sin pensárselo dos veces y que ha estado al lado de todas estas familias. También a todas las personas que mostrasteis tanto cariño y apoyo. Ha sido una de las experiencias más encantadoras de mi vida. En Zaragoza todos me hacéis sentir como en casa.

Me gustaría dar un agradecimiento muy especial a David Vela y a su familia, que han estado conmigo en todo momento durante este proyecto: sin su ayuda nada de todo esto habría sido posible. Ellos son mi familia aquí ♥.

No puedo agradecerlos lo suficiente. Gracias Jesús.

Espero y rezo por la paz en el mundo, y por la paz de Belén, mi hermoso pueblo.

Navidad también es estar cerca de quien nos necesita

Elena Sevilla

Animadora de Cáritas parroquial

Navidad es la época del año en la que estamos más presentes, en reuniones familiares, quedadas con amigos, fiestas, intercambios de regalos... pero al mismo tiempo y a nuestro lado, hay personas que no lo viven así, personas que necesitan que estemos cerca de ellas para darles calor y abrirles esa puerta a la esperanza.

En este contexto, Cáritas lanza su tradicional campaña con el lema "Navidad también es estar cerca de quien nos necesita". Con este mensaje, Cáritas quiere recordar que, cuando expresamos cercanía y cuidado a quienes más lo necesitan, hacemos posible el milagro de la Navidad. Se trata de una invitación universal para creyentes y no creyentes porque ante el dolor, la pobreza y el sufrimiento humano todas las personas tenemos capacidad de inquietarnos y de conmovernos.

Hoy estamos viviendo tiempos complejos en los que se hace difícil mantener la esperanza a flote. La tragedia provocada por las inundaciones en España nos duele; las guerras en Ucrania y Gaza nos desasosiegan, quizá con más intensidad que otros conflictos por la cercanía; el éxodo de personas cada vez más jóvenes que llegan a nuestras islas y costas nos deja sin respuestas; la desesperación de no tener vivienda, ni trabajo, ni perspectiva de un futuro digno que viven tantas personas y, en especial, los jóvenes de nuestro país, ahogan de impotencia nuestro anhelo de esperanza, y pueden convertir esta Navidad para algunas personas en una auténtica "cuesta de enero".

En Cáritas parroquial de Santa Engracia, recibimos cada miércoles a personas y familias que sufren, que están desamparadas, últimamente recibimos a muchas familias jóvenes que han tenido que dejar sus países de origen por las guerras, las dictaduras y vienen buscando esperanza y una vida entre nosotros. El camino que les espera no es fácil, carecen de todo, vivienda, trabajo, red de familiares o amigos... Nosotros intentamos escuchar, acompañar, orientarles sobre pasos a seguir... siendo conscientes de la dificultad del camino y de la incertidumbre en su futuro.

No podemos ayudar en todo lo que necesitan, pero siempre van a tener nuestro corazón, nuestra escucha y nuestro apoyo.

Para poder continuar ayudando a las personas que lo necesitan y con motivo de la campaña de Navidad, nos dirigimos a vosotros solicitando vuestra colaboración. La colecta del día de Navidad es para Cáritas.

Gracias por vuestra generosidad.

Feliz Navidad desde el Equipo de Cáritas Parroquial.



Agenda

24 MARTES

19.00 Misa de Vigilia. A continuación se cierra el templo. No hay adoración ni rosario. Se suspende la misa de 20.30.

25 MIÉRCOLES

00.00 Misa del Gallo. Interviene la Coral.

12.00 Misa parroquial con intervención de la Coral. También habrá eucaristías a las 10; 13.15; 19 y 20.30.

26 JUEVES

Campamento de Navidad del grupo Scout. Tendrá lugar en Salinas de Jaca, Anzánigo y Bailo.

31 MARTES

19.00 Misa. A continuación se cierra el templo. No hay adoración ni rosario. Se suspende la misa de 20.30.

1 MIÉRCOLES

12.00 Misa parroquial con intervención de la Coral. También habrá eucaristías a las 10; 13.15; 19 y 20.30.

6 LUNES

12.00 Misa parroquial con intervención de la Coral. También habrá eucaristías a las 10; 13.15; 19 y 20.30.

11 SÁBADO

10.00 Encuentro del Consejo de pastoral. Eucaristía a las 10 y, a continuación, sesión extraordinaria de retiro y trabajo.

Enciende una vela esta Navidad

Os invitamos a encender una pequeña candela roja en nuestras ventanas durante la Nochebuena. En estos días queremos recordar que los cristianos celebramos que Dios viene a nosotros y que su luz y su Palabra es la que ilumina, de verdad, nuestra vida y nos ayuda a vivir el amor y la solidaridad con todos. Esta vela nos recordará a nosotros y a quienes la vean que celebramos, sencillamente, la Navidad.

Pastoral del duelo en Santa Engracia



El pasado 27 de noviembre, Jorge Megías Carrión, responsable diocesano de la Pastoral del Duelo en Getafe y animador de la Pastoral del Duelo en España presentó los grupos "Resurrección", una propuesta pastoral de acompañamiento a personas que están viviendo un proceso de duelo por la muerte de sus seres queridos. A la conferencia asistieron más de cincuenta personas que escucharon atentamente. Hubo momentos de mucha emoción puesto que la mayoría de los asistentes están atravesando un proceso de duelo.

La propuesta pastoral que nos trasladó y que vamos a poner en marcha en Santa Engracia es un grupo de ayuda mutua que, acompañado por Jesús Pablo Sánchez y por D. Miguel Sebastián, sacerdote colaborador de nuestra parroquia, ofrecen un itinerario para aquellas personas que viven actualmente un proceso de duelo y estén interesadas en participar. Si quieres conocer más puedes visitar la página www.pastoralduelo.org o bien preguntar en la sacristía o por mail a parroco@basilicasantaengracia.es y te pondremos en contacto con los acompañantes de esta nueva iniciativa.

Horarios del curso pastoral

■ Eucaristías

Diario: 10; 12.15; 19; 20.30.
Domingos y Festivos: 10; 11 (*Se suspende el 29 de diciembre y 5 de enero*); 12 (Parroquial); 13.15; 19; 20.30 (Jóvenes).

■ Rosario

20.00 (Cripta).
20.15 Bendición y reserva.

■ Confesiones

11 - 12.10; 18.30 - 20.20.
Salvo durante celebraciones.

■ **Exposición del Santísimo**
18.30 - 20.30 (Cripta).

■ Apertura y cierre templo

9.30 - 13.15; 17.30* - 21.
*Domingos: 18.

■ Apertura y cierre Cripta

Lunes a sábado: 18 - 20.30.
Domingos: 11 - 13.30; 18 - 20.30.

■ Visita libre a la Cripta

Lunes a domingo: 18 - 18.30.

■ Despacho Parroquial

Martes y jueves: 19.30 - 20.30.
Viernes: 11 - 12.

■ **Encargo de misas y rosarios (sacristía)**
11.00 - 13.30 y 18.00 - 20.30.

Más noticias

ENCUENTRO DE VOLUNTARIOS Y MIEMBROS DE GRUPOS

■ El miércoles 18 de diciembre, tuvimos una celebración de todos aquellos que participamos en los grupos pastorales. En la Eucaristía de las 19h dimos gracias a Dios y expresamos nuestra expectación ante Aquel que viene a nuestro mundo y a nuestra vida y, a continuación, como es habitual, cantamos villancicos en la puerta del templo. Muchos viandantes se paraban, incluso algunos se animaron a cantar con nosotros. Fue nuestra manera de desear una muy Feliz Navidad a todos nuestros vecinos y a quienes se acercaron en ese momento.

MISA EN RITO HISPANO-MOZÁRABE

■ El 18 de diciembre, en la liturgia Hispano-Mozárabe es la fiesta de Santa María. Como es habitual, celebramos este día en ese antiguo rito. Lo hacemos por un privilegio especial concedido a nuestra parroquia por D. Marcelo González. La coral acompañó con su canto la celebración y todos pudimos admirar la belleza de esta celebración.

CICLO INTERNACIONAL DE ÓRGANO SANTA ENGRACIA

■ El 17 de diciembre celebramos, por duodécimo año consecutivo, el Ciclo de Órgano Internacional Santa Engracia, organizado con la Junta de Distrito Centro. Este ciclo está dirigido por la profesora y concertista Esther Ciudad. Este año contamos con Jesús Ruiz, organista de la Basílica de Medinaceli (Madrid).

Como siempre el ciclo tuvo una cuidada preparación y una magnífica asistencia.

SE acogida

"Si tienes un problema, queremos ayudarte"
976225879

se.acogida@basilicasantaengracia.es